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* 4 марта-выборы в Верховный Совет СССР

НА НОВЫЕ РУБЕЖИ

АГИТПУНКТ
На избирательном уча

стке № 13/184 по выбо
рам в Верховный Совет 
СССР с первых дней но
вого года начал работать 
агитпункт. Расположен 
он, как известно, в управ
лении домостроительного 
комбината. Со второго ян
варя в агитпункте органи
зовано дежурство агита
торов, оформлена нагляд
ная агитация, есть план 
работы. С помощью ра
ботников библиотеки под
готовлены книжная вы
ставка «Навстречу выбо

к дню
ВЫБОРОВ

* На пусковых объектах

С ВОЗРОСШИМ МАСТЕРСТВОМ
Новая Сортировка на

чала «обрастать» высот
ными домами. Как бастио
ны крепости, будут они 
возвышаться над «полот
нищами» стен многоквар
тирных девятиэтажных 
домов. Первая «шестна
дцатиэтажка», имеющая 
строительный № 18, вы
росла в квартале 1 — 2 
в декабре прошлого года. 
Монтаж дома, как и 
прежних зданий такого 
типа, вела бригада 
В. Мальцева из специали
зированного стройуправ
ления № 27.

Сегодня бригада на но
вом объекте — доме 
№ 39 неподалеку от ос
тановки трамвая «Улица 
Пехотинцев».

Суровым испытанием 
стали для монтажников 
новогодние морозы. До 
сих лор ощущаются их 
последствия. Например, 
когда я пришел на дом, 
монтажники разжигали 
кучи сухого торфа, чтобы 
разогреть землю: надо уд
линить подкрановые пути,

ВСТРЕЧАЕТ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
рам», стенд «Певец Ура
ла», посвященный 100- 
летию со дня рождения 
П. П. Бажова. К услугам 
избирателей свежие газе
ты и журналы. Проведен 
ряд мероприятий. Так, 10 
января в агитпункте была 
организована выставка 
книг «Молодым везде у 
нас дорога». Здесь заве
дующая читальным за
лом библиотеки им. Горь
кого К. М. Зайцева рас
сказала о новых произве
дениях писателей. 11 ян
варя прошло совещание

В ответ на обращение 
народных депутатов горо
да встать на трудовую вах
ту под девизом «В честь 
выборов в Верховный Со
вет СССР — десять удар-

а промерзший грунт не 
берет ни ковш экскавато
ра, ни клин-баба.

Владимир Мальцев 
имеет солидный опыт ра
боты. В СУ-27 он с 1954 
года. Работая здесь, за
кончил строительный тех
никум. И сейчас долж
ность его называется «ма
стер-бригадир». Поэтому- 
то руководство и приня
ло решение назначить его 
бригаду на монтаж вы
сотных домов улучшен
ной планировки.

Новое дело пошло, как 
говорится, не сразу. По 
нескольку месяцев мон
тировались первые такие 
дома. За 1977 год брига
да собрала 47,7 условно
го этажа. А за прошлый 
год смонтировано брига^ 
дой Мальцева уже 59,9 
этажа. Новые высотные 
богатыри выросли в раз
ных концах города. Два 
было построено только за 
минувший год в микро
районе Академический, 
один на Химмаше и один, 

агитаторов. На нем высту
пил заместитель секрета
ря парткома комбината 
П. А. Жарихин. 15 янва
ря на агитпункте была 
прочитана для избирате
лей лекция о междуна
родном положении.

В воскресенье, 28 янва
ря, совместно с клубом из
бирателей ДК им. Горь
кого намечено провести 
день отдыха для избира
телей Кировского района 
«Наш веселый выход
ной». Состоятся встречи с 
юристами, врачами, мас

ных недель» коллектив 
СУ-28 обязуется 4 марта 
1979 года закончить мон
таж 215-квартирного дома 
№ 3 для Уралмашзавода в 
квартале Веер, 96-квартир-

последний, на Сорти
ровке.

Сейчас бригада уже на 
шестом этаже дома № 39. 
Рядом «нулевики» брига
ды Е. Максимова из 
СУ-20 заканчивают еще 
один фундамент такого 
же дома.

Мальцев не очень-то 
доволен ходом дел. Мон
таж одного этажа брига
да уже не - раз проводила 
за два дня. Здесь пока 
темпы ниже.

— То одно, то другое 
мешает, — говорит брига
дир. ■— Вместо заказан
ных трех машин с бето
ном приходит две. А если 
заявку подаем на две ма
шины, вообще приходит 
одна. На сегодня не хва
тает плит перекрытий. 
Стеновые наружные па
нели без стекол, без две
рей везут...

По опыту комплексной 
бригады В. Сыщенко из 
СУ-28 на монтаже «ше
стнадцатиэтажек» решено 
организовать совмещен
ный поток. Идея, по мне

терами кино. С новым за
коном по выборам депу
татов в Верховный Совет 
СССР мы познакомим из
бирателей 12 февраля, а 
19 февраля состоится ве
чер вопросов и ответов с 
участием представителей 
Кировского райисполкома. 
К Дню Советской Армии 
будет организована вы
ставка клуба коллекцио
неров значков на тему: 
«Боевой путь Советской 
Армии». Приглашаем 
всех избирателей в агит
пункт на наши мероприя
тия.

Г. ЧЕРНУШКИНА, 
заведующая 

агитпунктом.

кого дома для работников
Уралхиммашзавода и 
квартирный дом № 10 
улице Викулова. Кроме 
го, смонтировать аптеку 
улице Белинского.

96- 
по

ТО-

ПО

нию Мальцева, дельная. 
Совмещенный метод про- 
пага(ндир}уется и ВДНХ 
СССР. Ведь не секрет, 
что и монтаж, и отделка 
такого типа домов у нас 
в домостроительном ком
бинате редко укладыва
ется в нормы по времени.

Однако, считает Маль
цев, надо хорошо подго
товить такую организа
цию работы. Бытовки для 
отделочников оборудо
вать, дать на участок сто
ловую, продумать техно
логию обогрева домов в 
ходе монтажа.

В ближайший поне
дельник В. Мальцев с 
группой работников мон
тажных управлений едет 
в Москву перенимать 
опыт такой работы на 
ДСК-1. Возросшее ма
стерство монтажников- 
высотников получит но
вое подкрепление, когда 
будет внедрена прогрес
сивная организация 
труда.

С. ВОЛКОВ.

Комсомольске - моло
дежная бригада Евгения 
Максимова из СУ № 20 
занимается в основном 
монтажом фундаментов 
объектов соцкультбыта. 
Но в конце прошлого го
да бригада получила не
обычный заказ — смонти
ровать «нули» двух ше
стнадцатиэтажных домов 
на окраине новой Сорти
ровки. Коллектив молод, 
однако комсомольцам ока
зались по плечу серьез
ные задачи, и на финише 
года бригада эта выш
ла вперед в соцсоревнова
нии по стройуправлению.

Фото В. Калимасова.

Шагает по земле но
вый, 1979 год. Кол
лективы предприятий 
страны подводят итоги 
своей деятельности, 
намечают новые рубе
жи. Повышенные со
циалистические обяза
тельства принимаются 
сегодня во всех под
разделениях и нашего 
домостроите л ь н о г о 
комбината.

* * #
Работники завода 

ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, претворяя 
в жизнь решения XXV 
съезда КПСС, развер
нув социалистическое 
соревнование за пере
выполнение плана 
1979 года, наметили 
выполнить план 1979 
года по выпуску то
варной продукции 28 
декабря и выдать сверх 
плана 1000 кубометров 
сборного железобетона, 
реализовать продукции 
дополнительно к плану 
на 100000 рублей, сни
зить потери от брака 
на 5 процентов по 
сравнению с 1978 го
дом, за счет усиления 
режима экономии сбе
речь 70 тонн металла, 
1400 тонн цемента, 
700 тонн условного 
топлива, 600 тысяч ки
ловатт-часов электро
энергии. Для увеличе
ния производственных 
мощностей заводчане 
решили перевести две 
камеры пропаривания 
с двух- на трехъярус
ные, построить новую 
трехъярусную камеру 
в цехе № 1 в третьем 
квартале, заменить две 
клети со стороны 
подъемников в цехе

1 в четвертом квар
тале. В этом году за
водчане приступят к 
строительству нового 
215-квартирного жило
го дома и детского ком
бината. Намечается 
также выпустить атте
стованной продукции 
на 12 миллионов руб
лей. ★ * ♦

Приняты социали
стические обязательст
ва в строительном уп
равлении № 1. Отде
лочники наметили до
срочно справиться с 
государственным пла
ном года и сдать в 
эксплуатацию не менее 
80000 квадратных мет
ров жилья, повысить 
качество строительст
ва, бережно расходо
вать строительные ма
териалы, вести борьбу 
за их стопроцентную 
сохранность, Добиться 
экономии электроэнер
гии, шире внедрять 
бригадный подряд.

«Добиться помесяч
ной сдачи объектов в 
эксплуатацию» — та
кой пункт записали в 
своих обязательствах 
труженики СУ-7. Кро
ме того, маляры, шту
катуры, плотники ре
шили 80 процентов 
объектов вводить в 
строй на повышенные 
оценки. 80 процентов 
объектов будут стро
иться с применением 
бригадного подряда. 
Намечается также уве
личить количество 
бригад коммунистиче
ского труда, перевы
полнить план по рацио
нализации, шире рас
пространить почин 
«Пятилетнее задание— 
меньшим составом».

Отделочники строи
тельного управления 
№13 досрочно выпол
нят план года, сдадут 

в эксплуатацию 80 про
центов объектов с по
вышенными оценками, 
увеличат выработку в 
натуральных показате
лях на 7,8 процента 
против достигнутой. За 
счет (повышения эф
фективности производ
ства решено перевы
полнить план по при
были. В своих соцобя
зательствах отделочни
ки управления намети
ли также экономно 
расходовать строитель
ные материалы.

Коллектив строи
тельного управления 
№ 15 записал в своих 
соцобязательствах до
срочно выполнить план 
строительно - монтаж
ных работ, улучшить 
качество строительст
ва. За счет лучшего 
использования рабочего 
времени и внедрения 
малой механизации, со
кращения внутрисмен- 
ных потерь обеспечить 
рост производитель
ности труда у плотни
ков, штукатуров и ма
ляров на 5,5 процента. 
Методом бригадного 
подряда осуществить 
строительство 70 про
центов объектов, до
биться снижения себе
стоимости строительно
монтажных работ на 
0,5 процента по срав
нению с планом. Боль
шая программа наме
чена по внедрению но
вых видов и отделок 
под фактуру «шаг
рень», отделку мрамо
ром, цветной штука
туркой и другое. К пер
вому января 1980 го
да плотникам В. Н. Бу
рова и малярам T. С. 
Захаровой выполнить 

пятилетнее задание по 
выработке в натураль
ных измерителях. К 
Дню строителя добить
ся присвоения звания 
«Бригада коммунисти
ческого труда двум
коллективам и четы
рем бригадам подтвер
дить это почетное зва
ние.

Социалистич ес к и е 
обязательства приняты 
в коллективе специали
зированного управле
ния № 29. «Нулевики» 
намечают за счет внед
рения мероприятий 
комплексного плана, 
повышения эффектив
ности, качества работ 
и социального разви
тия коллектива выпол
нить досрочно план по 
общему объему строи
тельно-монтажных ра
бот, снизить сверх пла
на себестоимость 
строительно - монтаж
ных (работ, выпол
нить методом бригад
ного подряда половину 
всего объема строи
тельно-монтажных ра
бот. За счет внедрения 
передовых методов 
труда и планов НОТ 
повысить выработку в 
натуральных измерите
лях по сравнению с 
1978 годом на монта
же фундаментов на 10 
процентов, на устрой
стве сетей на 8 про
центов. Пять бригад 
управления обязались 
выполнить задание пя
тилетки досрочно, к 
110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ле
нина. Намечается так
же сократить сроки 
пребывания машин в 
ремонте, сэкономить 
2,5 процента горюче
смазочных материалов 
от норм расхода й др.



* С партийно-хозяйственных активов управлений-------------------------

УРОКИ РЕКОРДНОЙ СДАЧИ
ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ

АКТИВ КОМБИНАТА
На партийно - хозяй

ственном активе коллек
тива СУ-7 звучали при
ятные цифры. В про
шлом году, сообщил до
кладчик — начальник уп
равления Г. С. Пекарь, 
коллектив ввел в экс
плуатацию более 110 ты
сяч квадратных метров 
жилья, выполнив госу
дарственный план на 117 
процентов. Рекордный ре
зультат! Около 63 про
центов объектов принято 
с оценкой «хорошо». И 
хотя штурмовщины при 
этом избежать не уда
лось и коллективу при
шлось преодолевать мно
гочисленные трудности 
из-за несвоевременного 
предоставления фронта 
работ, неритмичной по
ставки материалов, низ
кого качества подготовки 
коробок домов под отдел
ку, ■— он справился со 
своей главной задачей.

Но вот что интересно. 
Никакой особой радости, 
ликования по поводу 
одержанной в борьбе за 
план победы ни в докла
де ни тем более в вы
ступлениях не чувствова
лось. Наоборот, каждый 
считал своим долгом 
вспомнить самые негатив
ные моменты из истории 
сдачи объектов прошлого 
года, проанализировать 
их, внести конкретные 
предложения по улучше
нию деятельности управ
ления.

Было ясно, что победа 
«любой ценой» сегодня 
уже никого не устраива
ет. Люди не понимают, 
зачем обыкновенную ра
боту, обычное строитель
ство и сдачу жилых до
мов или садиков, магази
нов нужно превращать в 
мучительный процесс, ко
гда по накалу страстей, 
по крайнему напряже
нию нервной системы 
всех — и рабочих, и ру
ководителей, — по опу
стошающей усталости эта 
работа становится в один 
ряд с таким понятием, 
как подвиг. Так обычно 
и говорят: «трудовой 
подвиг», прикрывая вы
соким словом элементар
ное неумение организо

мгзмгнно рлсзпузк поли
Анализируя итоги рабо

ты коллектива специали
зированного управления 
№ 28 в 1978 году, доклад
чик начальник управления 
Л. К. Ахмин отметил, что 
по сравнению с 1977 годом 
достигнут определенный 
рост. Объем строительно
монтажных работ выполнен 
на 12 344 тысячи рублей, в 
том числе по объектам 
соцкультбыта — на 277 
тысяч рублей. Смонтирова
но за год 388,7 условного 
этажа.

Значительных успехов 
добилась комплексная 
бригада В. М. Сыщенко, 
смонтировавшая 90 этажей. 
А самая высокая выработ
ка в бригаде Е. С. Палева: 
на одного рабочего она 
составила в год 112727 
рублей. В среднем же го
довая выработка по уп
равлению на одного рабо
чего, занятого на строи
тельно - монтажных рабо
тах и в подсобном произ
водстве, составила 61 720 
рублей. План по произво
дительности труда выпол
нен на 102 процента.

Однако план по общему 
объему коллектив управле
ния не выполнил. Этот факт 
не мог не вызвать озабо
ченности участников партий
но-хозяйственного актива.

вать дело и людей.
То, о чем пойдет раз

говор, имеет отношение 
не только к коллективу 
СУ-7. Это в той или иной 
степени беды всех наших 
отделочных управлений, 
а в конечном итоге всего 
комбината. Просто на фо
ре значительного успеН 
ха, которого добился этот 
коллектив, стали особен
но видны его потери.

Для организации нор
мальной работы отделоч
ников управление долж
но, во-первых, вовремя 
получить фронт работ, то 
есть смонтированную ко
робку здания. Сплошь и 
рядом отделочники СУ-7 
заходили в дом, когда 
его монтаж еще не был 
закончен, а само качест
во монтажа оставляло, 
как говорится, желать 
лучшего.

Во-вторых, они долж
ны быть обеспечены ма
териалами, загруженны
ми согласно технологии, 
на этажи во время мон
тажа. Бригадир плотни
ков М. В. Назаров при
вел в своем выступлении 
красноречивые примеры, 
когда в домах до пятого 
этажа вообще ничего не 
загружают, а выше обна- 
личник, шпунтовая ' доска 
лежат навалом, качество 
же их такое, что хо
чешь — ставь, а хо
чешь — выбрасывай. Но 
не выбросишь и не вер
нешь в УПТК: отступать 
отделочникам некуда, 
они обязаны сдать объект 
до последнего числа ме
сяца.

Лютые «враги» отде
лочников — «нулевики». 
Это они превращают 
строительную площадку 
ф противотанковую обо! 
ронительную линию и 
держат ее в таком со
стоянии до последних 
предпусковых дней, упор
но не желая заканчивать 
свои работы и делать 
благоустройство. Отде
лочные управления по
стоянно в напряжении: а 
ну как не успеют «ну
левики» закончить сети 
и благоустройство до при
хода государственной ко
миссии? Тогда работа

(Серьезные претензии 
предъявил докладчик к 
коллективам нулевых уп
равлений СУ-20 и СУ-29, 
чья неритмичная и некаче
ственная работа нередко 
приводила к простою мон
тажных бригад. Но особен
но много замечаний было 
высказано в адрес завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола. Вот несколько 
выдержек из выступлений:

А. Садртдинов, бригадир:
— На домах 17 и 18 квар

тала Сортировочный наша 
бригада потеряла очень 
много времени при мон
таже поворотных вставок 
из-за несвоевременной по
ставки изделий. В ноябре— 
декабре изделия завода 
ЖБИ (например, ПВ-6) не
редко поступали с забиты
ми каналами. На исправле
нии брака мы теряем мно
го времени, ухудшается 
качество изделий.

Ю. Докторов, старший 
производитель работ: — 
Во вторую и третью смены 
завод ЖБИ зачастую от
правляет нам те изделия, 
которые в данный момент 
не нужны. 3 результате за
товариваются склады, сни
жается культура производ
ства, теряется время на 
транспортировку изделий 
башенным краном.

всего коллектива — на
смарку.

Вот в таких условиях 
отделочники работают. 
Все мысли направлены на 
то, чтобы сдать . объект 
в срок. Как сдать — об 
этом уже всерьез не ду
мается. А в результате, 
как заявил в докладе на
чальник управления, ка
чество объектов безоб
разное. Даже те, которые 
сданы на «хорошо», име
ют массу недоделок. На 
них все закрывают гла
за, оправдывая себя тем, 
что план, что сдача...

Выступая на активе, 
начальник участка № 1 
В. И. Берсенев сказал:

— Люди у нас не уме
ют плохо работать. Если 
они дают брак, значит, 
мы создаем им такие ус
ловия.

С этим нельзя не со
гласиться. Но вот что 
странно: даже на отно
сительно «спокойных» 
объектах (дома № 56 в 
квартале 3—4 Сортиро
вочный, № 4 на Уралма
ше, № 1 на Веере и неко
торых других), которые 
сдавали вроде бы без осо
бой спешки, качество не
важное. Видимо, к не
брежности в работе, не
добросовестности можно 
в конце концов привык
нуть. Можно «научить
ся» плохо работать и не 
видеть в этом ничего за
зорного. Если в конце 
квартала можно, то поче
му нельзя всегда?

Те, кто не хочет ми
риться с такой постанов
кой дела, уходят. В про
шлом году из управле
ния уволилось 95 чело
век — почти каждый пя
тый работник. Уходят 
большей частью рабочие 
высокой квалификации, 
те, кто давал коллекти
ву и 'план, и выработку. 
И, конечно, не случайно 
в 1978 году план по вы
работке в целом по уп
равлению не выполнен.

Неритмичность рабо
ты, то есть простои в на
чале кварталов и штур
мовщина в конце не 
только отрицательно ска
зывается на качестве — 
она разлагает коллектив.

Н. Белов, монтажник: — 
Мы ведем сейчас монтаж 
дома в поселке компрес
сорного завода. Две недели 
ждем три изделия ПВ-6, 
лоджии. Я предлагаю: если 
нет изделий, пусть простой 
оплачивает завод.

На партийно - хозяйст
венном активе была дана 
положительная оценка 
опыту совмещенного мето
да работ, внедренного в 
бригаде В. М. Сыщенко, и 
предложено распростра
нить его на бригаду В. А. 
Коростылева. Но органи
зация работы по этому 
методу требует совершен
ствования, о чем сказал 
В. М. Сыщенко:

— Бригада наша комп
лексная, но работать всем 
вместе приходится мало. 
Плотников и штукатуров 
постоянно отвлекают на 
другие работы. Надо до
биться того, чтобы в 1979 
году, начиная с дома № 10 
по улице Викулова, отста
вание плотников и' шту
катуров от монтажников 
составляло не .более одно
го этажа. Кроме того, не
обходимо организовать 
полную загрузку на этажи 
лаги, цемента, алебастра и 
других материалов.

Л. АЛЕКСАНДРОВА.

Человек, не занятый де
лом, скорее пойдет на на
рушение трудовой дис
циплины, он психологиче
ски готов к этому. Вот 
почему растет число про
гулов в управлении: ес
ли в 1977 году их бы
ло 61, то в прошлом — 
уже 89. Применить же к 
прогульщику жесткие 
санкции не просто — в 
конце квартала именно к 
нему обратится мастер с 
просьбой «повечеровать», 
выручить коллектив.

И еще одна печальная 
тенденция наметилась в 
СУ-7 у инженерно-техни
ческих работников, да и 
у рабочих снизился инте
рес к внедрению новых, 
передовых методов на от
делке. Вспомните, ведь 
именно в этом управле
нии впервые были приме- 
>нены потолочные обои, 
опробовано механизиро
ванное нанесение шпак
левки — та самая «шаг
рень», которая с успехом 
делается сегодня в 
СУ-15. А здесь об этих 
новшествах вроде бы со
всем забыли.

Новый год для коллек
тива СУ-7 вряд ли будет 
легче старого в смысле 
выполнения плана. Пред
стоит сдать 106 тысяч 
квадратных метров жилья 
плюс 8 тысяч квадратных 
метров объектов соц
культбыта. Последнее за
дание особенно ответст
венно: в 1978 году уп
равление не справилось с 
планом по вводу объек
тов соцкультбыта. На 
партийно - хозяйственном 
активе были намечены 
меры, которые помогут 
коллективу выполнить 
возложенные на него обя
занности. Думается, что 
серьезный анализ итогов 
работы в прошлом году, 
сделанный на партийно
хозяйственном активе, 
также сослужит свою 
службу.

Однако отделочные уп
равления ждут серьезной 
помощи в улучшении ор
ганизации работ всего 
строительного конвейера 
от субподрядных органи
заций, УПТК, руководи
телей комбината.

Л. МИТЧИНА.

15 января этого года ис
полнилось семьдесят лет 
Всеволоду Валерьяновичу 
Мотылеву. Вряд ли кто на 
заводе ЖБИ имени Ленин
ского комсомола, в домо
строительном комбинате не 
знает этого энергичного, 
обаятельного Человека. В 
мае 1953 года он стал ди
ректором строящегося за
вода ЖБИ. Под его непо
средственным руководст

вом вершились дела удар
ной всесоюзной комсомоль
ской стройки.

В 1958 году при пуске и 
полной загрузке заводской 
мощности Всеволод Ва
лерьянович находится на 
должности главного инже
нера завода.

Государство высоко оце
нило труд коммуниста, за
служенного строителя 
РСФСР Всеволода Валерь
яновича Мотылева, награ-

В среду 17 января состоялся партийно-хозяйст
венный актив комбината. Доклад «Итоги производ
ственно-хозяйственной деятельности за 1978 год и 
задачи коллектива комбината по выполнению плана 
и социалистических обязательств 1979 года» сде
лал начальник комбината К. Е. КАЛИНОВСКИИ.

В прениях по докладу выступили главный инже
нер СУ-27 В. О. ГИРИН, В. П. АНОХИН, началь
ник СУ-29, бригадир штукатуров СУ-1 Г. С. ТКА
ЧЕНКО, директор завода ЖБИ им. Ленинского ком
сомола В. П. ТАГИНЦЕВ и другие.

В работе партийно-хозяйственного актива приня
ли участие руководители Челябинского домострои
тельного комбината: начальник ДСК П. С. РУДЕН
КО, секретарь парткома Н. И. ВИЛКОВ и предсе
датель объединенного постройкома Г. В. МИХАИ
ЛОВ. Между коллективами Челябинского и Сверд
ловского домостроительных комбинатов заключен 
договор о социалистическом соревновании. На акти
ве также приняты социалистические обязательства 
СДСК на 1979 год.

Отчет с актива читайте в следующем номере.

* ОСТРЫЙ СИГНАЛ ----------------

«СУПЕР» ПРОБУКСОВЫВАЕТ
Когда передают в уп

равление «СУПЕР», несве
дущий человек может за
любоваться четкостью рас
пределения рейсов. Авто
матизированная система 
перевозки раствора и бе
тона на бумаге выглядит 
очень внушительно. Каж
дая машина с раствором и 
бетоном расписана бук
вально по минутам. Возь
мем любую заявку на раст
вор и бетон, например, от 
16 января. Вот запись: «144- 
квартирный дом (В лоселке 
компрессорного завода. 
Машина раствора. Рейс 
№ 4, 8 часов 09 минут. 
Машина бетона. Рейс 
№ 64, 11 часов 53 минуты». 
И так по всем объектам.

Вроде бы все рассчитано 
по минутам. Да и само 
слово «СУПЕР» (сверх) асо- 
циируется с чем-то сверх
скоростным. Но какую 
горькую иронию вызыва
ет у 'прорабов и мастеров 
эта заявка, когда раствора 
и бетона ни через два, ни 
через три, ни через четы
ре часа не (поступает!..

Каждое утро линейный 
персонал записывает рей
сы с надеждой: а в,друг 
сегодня повезет и все бу

МОЛОД 
ДУШОЙ 
ВЕТЕРАН

див его двумя орденами 
«Знак Почета», шестью ме
далями, включая две меда
ли ВДНХ.

Сейчас Всеволод Ва
лерьянович на пенсии, но 
продолжает трудиться. Он 
снова на передовой линии, 
работает старшим инже
нером нового строящегося 
завода крупнопанельного 
домостроения. Его опыт пе
ренимают молодые руково
дители.

У Всеволода Валерьяно
вича есть чему поучиться. 
Он требовательный, напо
ристый в работе и внима
тельный, общительный в 
жизни. Не случайно на 
его юбилей в зале заседа
ний завода ЖБИ собра

дет нормально, все четко 
по графику?

На деле получается, что 
машина с раствором на 
дом компрессорного посел
ка приходит вместо 9 ча
сов в обед, а бетон на дом 
№ 10 (скоростной дом) с 
опозданием на 4 часа. Ма
стера, прорабы, начальни
ки участков, диспетчер уп
равления начинают зво
нить на растворный узел, 
диспетчеру ДСК, но поль
зы почти никакой. Так, на 
доме № 10 нужно закон
чить заливку перекрытий и 
узлов примыкания наруж
ных стен на первом эта
же, чтобы начать второй 
этаж, но работы срывают
ся. Диспетчер ДСК уверя
ет, что отправлены три 
машины бетона. Иного мне
ния придерживаются на 
растворном узле. «Отправ
лена одна машина и, если 
успеем в первую смену, 
отправим еще одну». Итак, 
в первую смену была все
го одна машина, хотя за
казано четыре. Такое по
ложение с «СУПЕРом» — 
каждый день. Говорится об 
этом давно, но сдвигов ни
каких.

А. ЧЕПАСОВ.

лось много народу. * При
шли первые комсомольцы, 
с которыми он начинал 
стройку и продолжает ра
ботать сейчас. Их поздрав
ления были самыми теплы
ми и душевными. На юби
лейном вечере выступил 
Е. П. Степанов, первый 
секретарь Кировского рай
кома партии, бывший сек
ретарь райкома комсомола. 
Юбиляра поздравили В. И. 
Чекмарев, заместитель на
чальника УВД и бывший 
комсорг завода, В. П. Та- 
гинцев — директор завода, 
рабочие, служащие. Все по
желали Всеволоду Ва
лерьяновичу успехов в 
работе, счастья и долгих 
лет жизни.

НА СНИМКЕ: директор 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола В. П. Тагин- 
цев поздравляет первого 
директора завода В. В. 
Мотылева.

Фото и текст 
В. КАЛИМАСОВА.

«СВЕРДЛОВСКИЙСТРОИТЕЛЬ», стр. 2.



РЕЗУЛЬТАТЫ ОБНАДЕЖИВАЮТ * Фоторепортаж

Подвели итоги сво
ей деятельности и об
судили предстоящие 
задачи на четвертый 
год десятой пятилетки 
работники специализи
рованного монтажного 
управления № 29.
Здесь на партийно-хо
зяйственном активе с 
докладом выступил на
чальник В. П. Анохин. 
Он отметил, что все 
труженики управления 
с большим подъемом 
работали над выполне
нием заданий третьего 
года пятилетки.

Так-, бригада монтаж
ников во главе с Г. Г. 
Кожевниковым доби
лась высокой выработ
ки, которая составила 
2,36 кубометра сбор
ного железобетона на 
каждого члена брига
ды при обязательствах 
2,2 кубометра. Пере
крыли намеченное в 
обязательствах и тру
боукладчики под руко
водством И. Н. Кайго- 
родова. Неплохие по
казатели и у других 
коллективов управле
ния. В результате 
СУ-29 выполнило план 
по основным показате
лям.

По сравнению с 
1977 годом темпы рос
та по общему объему

ДЕКОРАТИВНЫЕ ЦЕМЕНТЫ
Строительно - техниче

ские свойства цветных це
ментов полностью соответ
ствуют техническим и эко
номическим нормам основ
ных конструктивных мате
риалов — бетона и желе
зобетона. Разнообразие 
цветов, включая высокук) 
степень белизны в сочета
нии с высокой прочностью 
декоративных бетонов, ра
створов и покрасок, полу
чаемых на основе цветных 
цементов, делает декора
тивные цементы универ
сальным отделочным мате
риалом в индустриальном 

составили 37 процен
тов, а по объему работ, 
выполненных собствен
ными силами, 20,5 про
цента. Перевыполнен 
план по росту произво
дительности труда.

Отмечая успехи кол
лектива, докладчик ос
тановился и на недос
татках. В минувшем 
году управление смон
тировало 42,7 услов
ного «нуля». Эта циф
ра ниже, чем в 1977 
году. Причины тому 
разные. Не секрет, что 
ритмичная работа все
го управления зависит 
от четкой работы меха
низаторов, но техника 
работает не в полную 
силу. Повышение отда
чи от механизмов — 
вопрос разрешимый, и 
управление должно с 
ним справиться. Далее 
В. П. Анохин расска
зал о задачах, которые 
поставлены перед кол
лективом в новом году. 
Прежде всего надо 
улучшить недельно-су
точное планирование— 
основу успешной рабо
ты управления, изжить 
недоделки на сдавае
мых объектах, нала
дить снабженческие де
ла, улучшить трудо
вую дисциплину.

* На ВДНХ СССР

строительстве.
Декоративные цементы 

выпускаются белого, свет
ло - кремового, светло- 
желтого, желтого, ярко- 
желтого, оранжевого, свет
ло - розового, светло-крас
ного, терракотового, свет
ло - голубого, голубо
го, светло-зеленого, зеле
ного, светло - серого и 
черного цветов.

Декоративные цементы 
обладают цветоустойчи
востью к гидротермальной 
обработке, солнечному 
свету и атмосферным осад
кам, морозостойкостью,,

Выступая на партий
но-хозяйственном акти
ве, бригадир монтаж
ников Г. Г, Кожевни
ков сказал, что надо 
смотреть вперед, зара
нее готовя фронт ра
бот. Мешают нам пе
ребои с поставкой из
делий для пристроев. 
Начальник участка 
В. В. Ершов отметил, 
что на ритмичной дея
тельности участка от
ражались нехватка го
рюче-смазочных мате
риалов, простои меха
низмов. Партгрупорг 
В. М. Фролов говорил 
о плохом использова
нии строительной тех
ники. Нет спроса за это 
с начальников участ
ков. Не всегда правиль
но распределяются 
объекты между мон
тажными бригадами. 
Выступившие также на 
активе Г. И. Голови
зин, А. П. Тушков, 
С. Б. Труба, Л. И. Де
мин, зам. начальника 
ДСК А. А. Волын
ский и другие говорили 
о трудностях, которые 
мешают работать кол
лективу лучше, пред
лагали пути улучше
ния деятельности уп
равления.

А. БОРИСОВ.

хорошей адгезионной спо
собностью к бетону, кам
ню, кирпичу.

Эффективность примене
ния цементов в строитель
стве определяется износо
стойкостью отделки (в те
чение 50 лет) и высокими 
технико - экономическими 
показателями: стоимость
отделки стеновых панелей 
цветным бетоном в 3—4 
раза ниже стоимости от
делки «ковровой» керами
кой и покраски обычными 
материалами, требующими 
восстановления окраски че
рез каждые 3—4 года.

В цехе № 4 завода 
ЖВИ имени Ленинского 
комсомола идет реконст
рукция. После пуска еще 
двух автоклавов выпуск 
панелей со Знаком качест
ва типа «Декор» повысит
ся вдвое.

Окончательную доработ
ку этих изделий произво
дит коллектив, сформиро

ванный из шести человек 
и названный отделением 
«Декора». Возглавляет 
коллектив Павел Алек
сандрович Зубов. Все чле
ны этой комплексной 
бригады — ударники ком
мунистического труда, ра
ботают дружно, слаженно, 
выпуская продукцию от

личного качества.
На снимке: офактуров- 

щики Г. Г. Восков и Г. В. 
Кобзева наносят слой 
клейкой массы и мрамор
ную крошку на поверх
ность панели. У пульта 
просеивающего агрегата — 
оператор В. М. Жабреева.

В. КАЛИМАСОВ.

* Новое, передовое - стройкам!
КОПЬЕОБРАЗНЫЙ

ЗУБ ДЛЯ КОВША

ЭКСКАВАТОРА
Разработка плотных, 

твердых и мерзлых грун
тов ковшами экскавато
ров, снабженных серий

ными плоскими зубьями, 
недостаточно эффективна.

В отлитие от серийных 
зубья копьеобразной фор
мы, разработанные в 
Уральском политехниче
ском институте, создают 
удельное давление на 
грунт по определенной 
формуле.

'Поскольку копьеобраз
ный зуб быстрее изнаши
вается, то на лобовой гра
ни его навариваются спе
циальные сплавы.

Экскаваторы, оборудо
ванные ковшами с копье
образными зубьями, спо
собны разрабатывать 
грунты с толщиной мерз
лой корки 30—40 санти
метров. Благодаря копье
образной форме зубьев 
достигнуто большое
удельное давление на 

грунт, в результате чего 
Зубья свободно внедря
ются в мерзлый грунт и 
разрушают его.

ПИРАМИДАЛЬНО
ПРИЗМАТИЧЕСКИЕ

СВАИ
В тресте «Строймеха

низация № 2» Главомск- 
промстроя предложены 
пирамидально - призма
тические сваи длиной от 
четырех до десяти мет
ров, с наклонными гра
нями. Верхняя часть свай 
на длине, равной глубине 
сезонного промерзания 
грунтов, имеет призмати
ческую форму сечением 
30X30 сантиметров, за
тем сечение сваи умень
шается до размера 20x20 
сантиметров.

Использование таких 
свай исключает защемле
ние их верхней части в 
слое мерзлого грунта. Это 
позволяет погружать сваи 
на площадках с сезонным 
промерзанием независимо 
от пучинистых характе
ристик грунтов, опреде
лять несущую способ

ность свай в зимнее вре
мя в процессе производ
ства работ.

Применение пирами
дально - призматических 
свай не требует измене
ния распространенных 
конструкций свайных 
фундаментов, так как 
форма и размеры головы 
■этих свай соответствуют 
форме и размерам приз
матических.

Годовой экономический 
эффект от применения 
пирамидально - призмати
ческих свай составил 
6500 рублей.

КОМБИНИРОВАННЫЙ
БЕТОНОУКЛАДЧИК
Бетоноукладчик комби

нированный. с опрокиды
вающимся бункером, 
внедренный на Дзержин
ском комбинате производ
ственных предприятий 
Московской области, пред
назначен для приема бе
тонной смеси с автосамо
свалов, транспортировки 
и загрузки ее в металло- 
фермы.

Бетоноукладчик состоит 
из рамы, опрокидываю
щегося бункера, шибера, 
привода ходовой части, 

подъемного механизма, 
бункера, механизма пере
движения шибера, элект
рооборудования и пульта 
управления.

Управление всеми ме
ханизмами бетоноуклад
чика осуществляется с 
пульта управления.

Годовой экономический 
эффект от внедрения бе
тоноукладчика составляет 
3,6 тысячи рублей.

ПРИМЕНЕНИЕ
ЭЛЕКТРООДЕЯЛ

В строительно-монтаж
ном управлении № 1 тре
ста крупнопанельного до
мостроения № 1 Главмос- 
облстроя при устройстве 
монолитных перекрытий 
в деревянной опалубке 
применяются электроодея
ла для прогрева бетона и 
железобетона. Техноло
гия применения электро
одеял разработана тре
стом Мособлоргтехстрой, 
и изготовление их органи- 
зевано на базе этого же 
треста.

Электроодеяла состоят 
из нагревателя в виде 
тканей металлической 
сетки, которая укладыва
ется полосами через 15— 

20 сантиметров одна от 
Другой.
- Испытания электро

одеял показали большие 
возможности их при теп
ловой обработке монолит
ных бетонных и железо
бетонных конструкций в 
зимнее 'время, а также 
для отогрева замерзшего 
грунта.

Экономическая эффек
тивность от применения 
электроодёял составляет 
2,54 рубля на квадрат
ный метр поверхности.

ПУЛЬТ
УПРАВЛЕНИЯ
СО ЗВУКОВОЙ 

СИГНАЛИЗАЦИЕЙ
При штукатурных ра

ботах с, применением рас- 
творонасбсов на большин
стве объектов штукатур 
при нанесении раствора 
визуально скрыт от мото
риста, обслуживающего 
растворонасос и другие 
механизмы. Чтобы подать 
сигнал мотористу на 
включение или отключе
ние, обычно пользуются 
сигнальной лампочкой, 
цепь которой замыкается 

штукатуром на его рабо
чем месте.

В тресте Ярхимпром- 
строй Ярославля изго
товлены пульты управле
ния растворонасосами со 
звуковой сигнализацией, 
которые позволяют шту
катуру подавать сигнал 
на включение мотооисту 
и дистанционно отклю
чать механизмы. Преиму
щество звуковой сигнали
зации (при помощи сире
ны) в том, что внимание, 
моториста не отвлёкается 
на наблюдение За сиг
нальной лампой.

. Выпускаемые промыш
ленностью растворонасо- 
сы, штукатурные агрега
ты и станции целесооб
разно комплектовать ана
логичными устройствами, 
они просты в изготовле
нии, удобны и позволяют 
экономить рабочее время 
штукатуров и раствор.

Более подробные све
дения об этих новшест
вах можно получить в 
Свердловском центре 
научно - технической ин
формации и пропаганды 
по адресу: Свердловск, 
улица Малышева, 101 
или по телефону
55-15-85.

В. КАИГОРОДОВ, 
старший инженер 

отдела пропаганды цнти.
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БАЖОВУ 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

Под стеклами вит
рин — сокровища. 
Словно кто-то вынул 

их из сказочной мала
хитовой шкатулки. 
Гривны (старинное рус
ское шейное украше
ние), браслеты, перст
ни, гарнитуры с мала
хитом, лазуритом, цит
рином, аметистовыми 
щетками. Это не прос
то ювелирные женские 
украшения, а произве
дения-образы. Вот гар
нитур В. Уфимцева из 
серег и перстня с хри
зопразом «Синюшкин 
подарок» . Глубокие 
изогнутые оправы от
ражают голубоватый 
огонек камня, словно 
и впрямь мы загляды
ваем в Синюшкин ко
лодец из бажовского 
сказа. В узорах гривны 
«Серебряное копытце» 
легко угадываем изо
бражение гордого оле
ня. Прекрасны работы 
известного свердлов
ского мастера В. Ф. 
Ветрова — гривна «Та- 
юткино зеркальце», 
гарнитур «Азов-гора» 
из мохового агата.

Эти экспонаты — 
только маленькая час
тица обширной экспо
зиции, окрывшейся в 
помещении картинной 
галереи. Выставка, по
священная 100-летию 

со дня рождения заме
чательного уральского 
писателя Павла Петро
вича Бажова, поража
ет богатством пред
ставленных жанров, 
творческих манер и 
стилей, материалов, с 
которыми работали ху
дожники. Живопись и 
графика, скульптура и 
произведения из стек

ла, мозаичные, поде
лочные и ювелирные 
изделия из металлов и 
уральских камней, 
резьба по бересте и эс
тампы. Пейзажи, на
тюрморты, портреты, 
иллюстрации к бажов
ским книгам и теат
ральным постановкам. 
Акварель и масло, гу
ашь и фарфор, мрамор 
и малахит... Одно толь
ко перечисление ураль
ских камней, которые 
использовали для сво
их работ профессиона
лы и умельцы-любите
ли, могло бы занять 
большую площадь на 
газетной, полосе.

Более пятисот авто
ров, в том числе 495 
профессионалов, при
няли участие в выстав
ке. Трудно предста
вить, какую титаниче
скую работу продела
ли ее инициаторы — 
областное управление 
культуры, Союз худож
ников, работники кар
тинной галереи. Члены 
выставочной комиссии 
сумели из обилия ра
бот организовать инте
ресные тематические 
композиции.

В залах галереи 
можно увидеть работы 
разных лет, объеди
ненные бажовской те
матикой. С малахито
выми вазами из фонда 
галереи, выдержанны
ми в строгой манере 
классицизма, соседст
вует ваза В. Я. Баку
лина из малахита и 
обсидиана в стиле 70-х 
годов. Реалистические 
живописные полотна 
ничуть не мешают вос
приятию работ в ульт
расовременной манере,

таких как «Медной го
ры Хозяйка» Е. В. Се- 
духина. Серии акваре
лей специально для 
выставки подготовили 
замечательный акваре
лист, виртуозно владе
ющий этой техникой, 
заслуженный деятель 
искусств РСФСР Б. А. 
Семенов, заслуженный 
работник культуры 
РСФСР Д. М. Ионин, 
О. Д. Коровин. Подол
гу стоят посетители у 
картин Г. С. Мосина, 
Г. С. Метелева, Н. Г. 
Засыпкина, А. А. Зау- 
саева, многих менее из
вестных мастеров. Зау- 
саеву удивительно уда
лось передать краска
ми красоту уральских 
камней. Им посвящена 

целая серия его картин: 
«Каменная фантазия», 
«Горный хрусталь», 
«Недра Урала», «Кам
нерез», «Уральские 
умельцы».

На выставке много 
портретов Бажова, и 
все они разные. Каж
дый автор отразил 
свое видение, свое вос
приятие образа вели

кого сказочника ураль
ской земли. На одном 
портрете Бажов; изо
бражен в окружении 
своих персонажей, на 
другом — обрамлен 
тонко переданными 
узорами малахита. 

Удивительной целост
ности образа и мате
риала достигли В; В. 
Саргин и М. И. Наде-

енко, авторы портрета- 
мозаики, сделанного из 
яшмы, кварцита и хал
цедона.

Очень интересна
картина заслуженного 
художника РСФСР 
Г. П. Гаева. Бажов на 
его портрете глубоко 
задумался, кажется, в 
сосредоточенном взгля
де можно прочесть 
мысли. Легким голубо
ватым маревом подни
мается дымок из труб
ки, а сквозь него про
глядывает многоцветье 
сиреневых, малиновых, 
зеленых бликов. Это 
богатства Урала. Здесь 
нет прорисовки граней 
кристаллов. Художник 
не стремится к точной 
передаче предмета, 
ведь для него это — 

образ: богатство ураль
ских недр, богатство 
души народа, самоцве
ты народного творчест
ва, засверкавшие под 
пером Бажова.

Каждый день залы 
картинной галереи за
полняют люди. Разные 
по возрасту и роду за
нятий, свердловчане и 
приезжие. Приходят 
поодиночке и приезжа
ют целыми экскурси
онными группами. Вы 
еще не были на вы
ставке? Обязательно 
посетите!

П. ДЕМЕНЦЕВА.
НА СНИМКАХ: 

один из портретов, в 
нижнем зале экспози
ции.
Фото В. Калимасова.

Борьба — один из 
самых древних и лю
бимых народом ви

дов спорта. Истоки ее за
рождения уходят в глубину 
веков. Сила и молодецкая 
удаль всегда были в поче
те у нашего народа. Он 
любил своих богатырей и 
гордился ими, защитника
ми и надеждой родной 
земли, их подвиги воспе
вал в былинах, сказах, пес-
нях.

Самбо — спорт для всех
Изучал Добрынюшка бо- 

ротися.
Изучался он с крутой, с 

носка спущать...
Так мы читаем в древ

ней былине, как ловко Доб- 
рыня проводил прием, оче
видно, подсечку. Борьба — 
один из интереснейших и 
сложнейших видов спор
та. Хороший борец силен, 
ловок, смел, вынослив, со
образителен. Разгадать за
мысел противника, быстро 
оценить обстановку, при
нять решение (все это в 
доли секунды, ведь схват
ка протекает бурно и об
становка меняется быст
ро) — для этого нужна 
мгновенная реакция и со
образительность. Борьба не 
только требует многих цен
ных человеческих качеств, 
она необыкновенно разви
вает их. Достаточно по
смотреть на спортсмена, 
который занимался в сек
ции борьбы хотя бы год.

Сразу видно, как налились 
и округлились его муску
лы, движения стали более 
ловкими и уверенными, 
как он окреп и поздоровел.

Самбо по праву счита
ется венцом развития борь
бы. Самбо — самооборона 
без оружия — родилось в 
результате творческого 
изучения различных видов 
национальной борьбы наро
дов СССР, вольной, клас
сической борьбы, а также 

джиу-джитцу и дзю-до. 
Она получила название 
ссамбо», так как ее осно
ву составляют приемы са
мозащиты от нападения 
из различных видов борь
бы. Официальным годом 

, рождения самбо стал 1938 
год. Был проведен всесоюз
ный сбор тренеров по сам
бо, утверждены правила. С 
этого времени этот вид 
спорта по праву может 
быть назван одним из наи
более популярных и рас
пространенных в нашей 
стране.

ЧТО отличает самби- 
ста? Даже находясь 
не на борцовском 

ковре, он всегда собран, 
подтянут. На улице в са
мый сильный гололед он 
никогда не поскользнется, 
если споткнется — срабо
тает навык самостраховки, 
даже на твердый асфальт 
упадет, не поучив цара
пины. Самбисты не хуже

гимнастов владеют своим 
телом. Недаром группы 
каскадеров для самых рис
кованных трюков киносту
дии страны набирают из 
числа самбистов. А если 
вдруг рядом оказался пья
ный хулиган или преступ
ник, тогда комплекс спор
тивных приемов превра
тится в грозное оружие — 
драка будет прекращена, 
а нарушитель спокойствия 
с помощью болевого прие

ма будет лишен возможно
сти двигаться до прибы
тия милиции. Поэтому ра
ботники Органов внутрен
них дел при обучении обя
зательно изучают самбо. 
Но главные достоинства 
самбо не в его боевом при
менении. Это прежде всего 
спорт. И один из тех видов 
спорта, которые наиболее 
гармонично развивают* 
спортсмена. Сила, ловкость, 
молниеносная реакция, ог
ромная выносливость, уме
ние самостоятельно контро
лировать развитие своего 
тела, рациональная органи
зация труда, и отдыха — 
вот качества, которые вос
питывает самбо.

КТО может заниматься 
самбо? Любой чело
век, которого допу

стит врач-терапевт и кото
рый имеет достаточно 
серьезное желание. Как и 
всякий спорт, самбо для 
достижения успеха требует 

большого трудолюбия и 
упорства. Пожалуй, здесь 
даже более важны каче
ства, приобретенные в ре
зультате тренировок, чем 
данные от рождения при
родой. У высокого борца — 
одни излюбленные приемы, 
у низкого — другие. Каж
дый по-своему находится в 
выгодном положении. Важ
но умело воспользоваться 
им. Недостаток физической 
силы перед противником 

можно компенсировать 
ловкостью и быстротой 
проведения приемов, недо
статок выносливости — 
резкостью и стремлением 
быстрее закончить схватку 
за счет выигрыша в бал
лах или болевого приема.

В Японии, например, счи
тается, что возможный 
возраст для изучения дзю
до от 4 до 60 лет. Самбо 
могут заниматься и девуш
ки. Им совсем не обяза
тельно иметь стальные мус
кулы и широкие мужские 
плечи. Женщины часто до
стигают неплохих резуль
татов в самбо за счет при
родной ловкости, быстро
ты реакции и хорошей гиб
кости. Все эти качества 
развивает в спортсменах 
специальная часовая раз
минка, которая проводится 
перед каждым занятием. 
О,на включает в себя уп
ражнения, которые позво
ляют тренировать и совер

шенствовать практически 
все группы мышц тела. На 
занятиях по самбо всегда 
строгая дисциплина, все 
приемы и схватки прово
дятся только под руковод
ством тренера. Благодаря 
этому травма на трениров
ке —- явление очень ред
кое.

Борьба проводится в спе
циальных куртках из проч
ной ткани — такие куртки 
есть в каждой секции. 
Главное условие спорта — 
желание заниматься. Ни 
один тренер никогда не 
попрекнет неудачей в 
схватке или тренировке, 
если видит у спортсмена 
желание заниматься, рабо
тать над собой. Обычно 
самбисты занимаются 3 или 
2 раза в неделю по полто
ра. часа. Такой режим на
грузки наиболее благопри
ятно способствует укрепле
нию организма. Кроме то
го, — лыжи, бег, плавание. 
Приятно смотреть на сам
бистов, возвращающихся 
после тренировки: в поход
ке чувствуется усталость, 
но это приятная усталость 
после хорошей и гармонич
ной физической нагрузки. 
После такой нагрузки 
спортсмен никогда не чув
ствует себя разбитым.

В спортивном клубе 
Свердловского домострой^ 
тельного комбината есть 
секция самбо. Она совсем 
молодая, образована всего 
несколько месяцев назад.- А 
конкретно о делах, пер
спективах секции и ее 
спортсменах мы поговорим 
в следующий раз.

С. БЕЛКИН, 
тренер по самбо ДСК.

ЦК им. Горького приглашает
Сегодня в малом зале ДК им. Горького для школьников состоится очередное занятие клуба любителей театра «Рампа». Тема занятия: «У истоков реализма в русском Театре». Проведет его искусствовед Л. Д. Немченко. Начало в 14 часов.
22 января. Детский кинотеатр «Дружба». Художественный фильм «Ганс, Рокле и черт». 10 часов, большой зал.
24 января ученики подшефной школы № 47 в 13 часов встретятся с передовиками производства и заслуженными строителями ДСК, услышат их рассказы о строительных профессиях.В 17 часов в малом зале соберутся коллекционеры.Вечером, в 20 часов, в общежитии № 2 ДСК лектор общества «Знание» сделает обзор международных событий.
26 января для работников детского комбината № 516 лекция-беседа «В движении — жизнь». Беседу проведет член Союза журналистов С. И. Рыдзевский.
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